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全体嘉宾为英雄默哀，居中坐者

为 !"岁的中国远征军老兵李玉昆。

本报台北 ! 月 "# 日电 （记者
吴亚明、李炜娜） 应北京故宫博物
院院长单霁翔的邀请，台北故宫博
物院院长冯明珠 # 月 $% 日至 &' 日
将率团访问北京故宫博物院。

据悉，两位新任院长将就多项

议题进行研议，包括今年 %( 月台
北故宫博物院年度大展“乾隆皇帝
的艺术品味特展”借展内容、&(%)

年故宫 !( 周年院庆特展及活动，
以及两院合作编纂 《天禄琳琅书目
新编》等。

本报香港电 （记者尹世昌） 香
港特区政府保安局局长黎栋国%月%!

日透露，最近情报显示，在内地与香
港之间从事水货活动的人，内地人占
四成，香港人占六成。

黎栋国说，绝大部分自由行来

港旅客，目的都是旅游、购物、探
亲或公干，不可以因为有一部分旅
客从事水货活动而阻碍整体自由行
旅客来香港；不可以因有人“走水
货”而对广大旅客采取“一刀切”
的措施。

本报电 伦
敦奥运铜牌得
主、香港“女车
神”李慧诗（右
图），% 月 %! 日
夺得 &(%&*&(%"

世界杯场地单车
女子争先赛总冠
军，成为首位获
得这项殊荣的香
港运动员。

两岸电信不再“绕行”
李炜娜
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台港澳

中国民航大学成立于 %!)% 年 !

月，是中国民用航空局直属的一所以
培养高级工程技术和管理人才为主
的高等学校。学校拥有 +!个硕士专
业，&' 个本科专业，省部级科研基地
%)个。为实现建设享有国际声誉的
世界著名的民航高等学府的发展目
标，中国民航大学热忱欢迎国内外学
术界和行业内有较大影响的学术带
头人及其学术团队来校工作。

一、招聘学科
航空宇航科学与技术、交通运输

工程、信息与通信工程、控制科学与
工程、计算机科学与技术、工商管理、
安全科学与工程、航空法学

二、“蓝天学者特聘教授、讲座教
授计划”招聘条件

（一）两院院士；长江学者特聘教
授；国家杰出青年基金获得者,-类.；
国家千人计划或万人计划人选；国家
百千万人才工程第一、二层次人选或
“新世纪百千万人才工程”国家级人
选；国家级教学名师；国家重点基础
研究发展计划（!'"）首席科学家，或
国家级重点项目负责人或千万元以
上国家级项目负责人；省部级特聘教
授；国家科技成果奖获得者；国外高
水平大学教授、副教授。

（二）教育部新（跨）世纪优秀人
才支持计划人选；国家青年千人计划
人选；国家优秀青年科学基金人选；
省部级人才计划第一和第二层次人
选；主持或参与两项国家级科研项目
,至少主持一项.，在相关学科领域公
认的高水平学术刊物上发表五篇以
上被检索的论文者；国家级重点或重
大项目主要参与者，在相关学科领域
公认的高水平学术刊物上发表了三
篇及以上检索论文者。

三、“蓝天青年学者计划”招聘

条件
具有海外知名大学博士学位或

助理教授及以上职称，在国内外学术
或行业中具有一定的影响力，主持或
参与过省部级科研项目，发表过两篇
高水平学术期刊论文。

四、优秀海外留学博士（后）
五、招聘待遇
（一）实施“一人一议”的协议年

薪制和工作支持制度。

（二）“蓝天学者特聘教授计划”
岗位：

%/全职工作，年薪 "(*&(( 万元
（税前）；&/提供学校周边 #"(*&(( 平
方米新住房一套（或 #((*#)(万购房
补贴）；"/若其人事关系调入我校，发

放安家费 )(*#(( 万元（税前）；+/科
研配套和启动费 #((*#((( 万元；)/
通过协商，为其配备学术团队、实验
室和实验设备；0/解决家属安置和小
孩上学问题。
（三）“蓝天学者讲座教授计划”

岗位：每年在校工作 %*&个月以上，
学校每年报销往返路费一次，提供住
宿条件，每月工资 "*0万元。
（四）“蓝天青年学者计划”岗位：科

研启动费理工科 "(*)(万元；文科 %(*

%)万元；安家费 +万元，提供过渡房。
（五）优秀海归博士（后）：科研启

动费 "*%(万元；安家费 +万元；提供
过渡住房。
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中国民航大学诚聘海内外杰出人才

梁振英的施政报告出炉没几
天，香港楼市又现反弹迹象。自特
区政府去年推出地产降温“辣招”
后，香港楼市平静了大半个冬季。
如今立春在即，“小阳春”真的来
了？有分析人士指出，买家对楼市
前景不宜盲目乐观，先计算清楚再
入市才好。

市场出现“小阳春”

香港《文汇报》报道，施政报告
宣布大增房屋及土地供应，但部分
供应要待%(年才能提供。没有令人
忌惮的新“辣招”出台，发展商及二
手楼业主又看到了眼前的机会。

长江实业等地产股近日逆市反
涨，将军澳的某个新盘宣布调高开
盘价，部分二手楼也加价 %&1。香
港置业的调查显示，'"1的人认为
施政报告对楼价影响正面，)"1人
短期内会加快买楼。市面上成交再

度活跃起来。
有分析称，虽然施政报告没提

更多“辣招”，但“今次无，不等
于永远都无”，相信特区政府仍会
继续打击买楼收租等炒卖和非居住
迫切性需求，若楼价飙升，政府必
然再次出招。

所谓“小阳春”业界并不看多。
美联物业的谢梓旻相信，“双辣税”
仍有功效。中原地产研究部的黄良
升表示，楼市早前累积了一定购买
力，农历年前后往常都会会出现一
次“季节性旺季”。

低息环境是支撑目前楼价的一
大主因。德意志银行董事总经理马
骏警告，美国可能 &(#) 年之前加
息，香港将被迫跟随，同时房屋供
应又逐步增加，届时或会对楼市形
成双重压力。

当然也有更谨慎的观点。国际
货币基金组织报告指出，虽然香港

楼市短期内难以兴风作浪，但物业
市场仍是香港经济的主要风险，有
必要多管齐下防治“虚火”上升。

学者建议推“!年楼花”

美联物业的刘嘉辉认为，特区
政府提出增加房屋中长线供应，各
种措施会“一步一步来”。

从梁振英的施政报告可看出，
特区政府瞄准了楼市的根本问题即
“供应面”，建构“公屋!居屋!私
楼”的置业链，由下而上筑建市民
的置业阶梯。这种做法，可望通过
换楼连锁效应实现向上流动，有利
于楼市长远健康发展。

由于特区政府兴建居屋费时较
长，为了满足现在急于“上车”的买
房者，香港城市大学副教授刘国裕
建议，仿效新加坡“组屋”的做法，推
出 )年楼花，并锁定楼价，让市民对
未来住屋有较为安心的预期。

香港楼市“虚火”上升？
港澳在线 本报特约记者 王大可
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二战后至今，许多中国远征军人在缅甸的墓地和墓碑被铲平，而英国在仰光建

立的公墓气势恢弘。即使是战败的日本，也通过各种途径在全缅甸日军作战过的地

方修建大量的慰灵纪念碑。为国牺牲的中华民族英雄，$#年来竟魂归无处。此情

此景，我们身为远征军的后人，心中能无感触？ ———建碑发起人 刘伟民

本报福州电 （张意轩、刘芳） # 月 #3

日，中国联通携手海峡两岸多家电信运营商
共同宣布，首条横跨台湾海峡的海底光
缆———“海峡光缆 #号”工程竣工。该海缆连
接大陆福州至台湾淡水，是迄今为止第一条
直接连接大陆和台湾本岛的海底光缆系统。

据统计，自 #!3!年两岸互办电信业务
开始，大陆对台电话业务量从初始的 +''

万分钟上升到 &((' 年的 &# 亿分钟。但一
直以来，两岸的通信一直依靠绕转国际海
缆来实现，如今“海峡光缆 # 号”将彻底
改变这一状况。
“海峡光缆 #号”工程由中国联通作为

大陆侧牵头方，联合大陆的中国移动、中国
电信，台湾侧的台湾远传电信、台湾大哥大、
台湾国际缆网和中华电信等海峡两岸多家
主导电信运营商共同投资建设。该海缆起点
为大陆福州长乐市江田镇，终点是台湾新北
市淡水区，项目全长约 &'( 公里（其中海中
段 &(3 公里），共计 #0 芯光纤，采用目前最
先进的波分复用技术，一期设计容量高达
0/+4。这也是两岸距离最短、时延最小、质量
最优的海缆系统。

据悉，该海缆投资 &)((万美元，可以
实现同时传输高清电视 %0( 万路。这条光
缆预计今年 "月正式投入商业使用。

连接福州至台湾淡水

首条横跨台海光缆竣工

两岸间通畅便捷的往来是两岸民众很

自然的要求和愿望，但有些要求和愿望一直

没有实现。%月%3日，两岸首条直达通信电路

“海峡光缆%号”正式开通，两岸通讯业务至

此告别“绕航”实现“直航”。又一愿望成真！

往来两岸的民众多了，对通讯的要求也

越高。但两岸间以往的通讯需经第三地，依

靠国际光缆，绕道而行，资费居高不降。

“海峡光缆 % 号”由两岸业者合作建

设，总长度约 &'( 公里，为台湾与大陆间

的最短路径，且因为避开地震带而大幅降

低了天灾损害及隐患。

就像是两岸间实现通邮、通商、通航，

两岸实现通讯“直航”也走过了一段漫漫

长路。早在 %(( 多年前，台湾巡抚刘铭传

就想在台湾与福建之间铺设海底电缆，可

之后，战乱纷争，终未成真。

两岸通讯“直航”了，两岸合作注入

新的商机。例如电子商务近年来在两岸飞速

成长，大陆民众足不出户就能买到台湾的凤

梨酥，台湾民众也只需轻点鼠标就能收到大

陆商家的货物，电子商务的进一步发展需要

通讯“直航”加持。通讯“直航”，台湾电信产

业整体发展更获得新的动力和商机。

“女车神”夺冠台北故宫博物院组团访大陆

“水货客”港人占六成

% 月，缅甸仁安羌县一片阳光刺眼的荒
地，!"岁的李玉昆站在高坡上，'%年前那场
大战仿如眼前。此地不再有喷火的坦克、林
立的钻油塔和燃烧的房屋，但丛生杂树和起
伏沟壑一如当年。他眯着眼手指远方：“那
边应该有条河，我们从河那边进攻高地上的
日本兵。”

李玉昆的背后，一座 ' 层金色佛塔形纪
念碑高高耸立，上书“仁安羌大捷纪念碑”。
%月 %"日是纪念碑的落成之日，李玉昆作为
唯一存世的参战中国士兵受邀参加仪式。
%!+&年 +月，就在脚下这片 )(% 高地，他与
中国远征军 "3 师 %%" 团的战友一起浴血奋
战，以不足一团之兵力，击溃数倍于己的日
军，救出英国士兵、记者及美国传教士近
')((人。

这场后来被称作“奇迹”、“诗篇”的战
斗，令全世界对中国军队的战斗力刮目相看，
让反法西斯同盟的士气为之大振。

“只要顺着碑塔的方向，先烈的忠魂

就可以回到祖国，回到家乡。”———%%"

团团长刘放吾之子刘伟民

“魂兮归来！”纪念碑建造发起人、%%"

团团长刘放吾之子刘伟民，在仪式上庄严宣
读祭文：“碑塔耸立，赋英雄尊严，昭前辈荣

光，碑上英名无法周
详，忠魂伟绩，必随此
役，光耀千秋……”
“在仁安羌立碑，

是先父的遗愿”，刘伟
民说。每次说起父亲，
说起 %%" 团，这位年过
六旬的美籍华裔企业家
总是不能自抑地眼红哽
咽。“先父在世时常
说，当年带出去的子弟
兵，许多却永远无法把
他们带回来，是生平憾
事。”仁安羌一战，%%"

团 &(& 名官兵长眠此
地。

建碑的另一个原因，是刘伟民了解到，
二战之后至今，许多中国远征军在缅甸的墓
地和墓碑被铲平，“中国在二战中用鲜血建
成的功勋遗迹也被一一抹去，而英国在仰光
建立的国家公墓，气势恢弘……即使是战败
的日本，也通过各种途径在全缅甸日军作战
过的地方，修建大量的慰灵纪念碑。”“中华
民族的英雄，为国家牺牲生命，埋骨他乡，
'(年来，竟落得魂归无处。我们身为远征军
的后人，面对此情此景，心中能无感触？”

一年多来，刘伟民联络海内外、海峡两
岸的有心人士，经多方努力终于建成此碑。
纪念碑形制亦碑亦塔，“碑者，在为前辈先
烈歌功颂德，塔者，在为前辈先烈招魂安
灵。”刘伟民说，碑塔建在 )(%高地上，也是
当年战况最激烈，伤亡最惨重的地方。碑塔
坐南朝北，正是英灵归乡的方向。只要顺着
碑塔的方向，先烈的忠魂就可以回到祖国，
回到家乡。

“我当时只有 !! 岁，但中国士兵的

面庞看起来就像上等瓷器一样精致，我

感觉还要更加年轻。”———仁安羌大捷获
救英国上尉、作家费兹派垂克

二战后相当长一段时间，中国远征军的
消息归于沉寂。刘伟民回忆，刘放吾将军在

世之日，甚少提及当年之勇，战后几十年清
寒养家，平淡度日。直到上世纪 0(年代，一
个名叫林彦章的骗子，在香港冒充刘放吾，
骗取英国驻香港三军总司令菲士廷信任，招
摇撞骗，闹得沸沸扬扬，才让真正的战斗英
雄重回公众视野。

历史不会遗忘。%!!& 年仁安羌大捷 )(

周年前夕，英国前首相撒切尔夫人访美时特
地会晤刘放吾将军，代表英国政府和人民再
三感谢他 )(年前解救英军的壮举。而后，美
国总统布什、英国国防部长、美国加州州长
等纷纷致电刘放吾表达感激与敬意。

&(%& 年 ! 月，一位 !" 岁高龄的英国老
人专程从英国飞到华盛顿，向刘放吾的后人
当面致谢。他是费兹派垂克上尉，当年仁安
羌之役获救英军中唯一在世的人。上尉留下
了两页珍贵的文件，描述他亲眼目睹的战斗
场景。其中讲到，他在一个石头建筑内为中
国战士包扎伤口，“很多人的胳膊、腿和身
体都是枪眼”，“尽管我当时只有 && 岁，但
中国士兵的面庞看起来就像上等瓷器一样精
致，我感觉还要更加年轻”。

可怜无定河边骨，犹是春闺梦里人！说
起这些心酸细节，刘伟民再次泪湿眼眶：
“想想看，这些人都是我们的前辈，他们也是
爷娘的儿孙，他们是真正的英雄，我们这些
后辈无论如何宣传，如何纪念，如何歌颂都
不为过！”

“我们秉着一颗虔敬的心，呼唤 ""#

团作战牺牲官兵的忠烈魂归来兮，更呼

唤两岸亲如手足的同胞，应如泥似水般

的凝固交融。”———台湾退役中将陈兴国

受邀参加仪式的，有许多来自海峡两岸
与海外的抗日名将之后，以及国共两党军政
人士。

周恩来侄女周秉德发言时说，'( 年前的
中国抗日战争，是以国共合作为基础的全民
族抗战。今天我们在此揭碑，就是向世人宣
示，我们永远不会忘记包括中国远征军在内
的一切爱国抗日将士，为捍卫祖国的主权和
领土完整，而不顾艰难险阻的大无畏英雄气

概和辉煌战绩。
台湾退役中将陈兴国说，一把泥土缅英

烈，我们秉着一颗虔敬的心，呼唤 %%" 团作
战牺牲官兵的忠烈魂归来兮，更呼唤两岸亲
如手足的同胞，应如泥似水般的凝固交融，
大家团结一心，共同为中华民族的统一大业，
奋战不懈！

陈毅元帅之子陈晓鲁说，抗日战争是民族
复兴的序曲，是国共一致对外，民族团结换来
的伟大历史奇迹。今天我们站在民族复兴的门
口，更要发扬中华民族团结奋斗的精神。

中国国民党蒋孝严副主席办公室主任詹
清池建议，国共应该共同纪念为中华民族存

亡而牺牲的忠烈英灵。他说，3年对日抗战，
中国军民伤亡超过 "(((万人，牺牲的军人超
过 &3( 万人。无数为抗战牺牲的忠魂需要国
家给予最高的荣誉，尤其是两岸领导人的褒
扬。
“面对这一块曾被 %%"团官兵鲜血染红过

的土地，禁不住要向长眠于异国他乡 '(年的
先烈们说一句：对不起，我们来晚了。”专程
从香港赶到缅甸的胡葆琳（胡靖安将军之女）
说。“但是，我们没有忘记你们，人民不会
忘记你们。我们将以你们为榜样，捍卫祖先
留下的每一寸土地和海疆，为中华民族的尊
严、复兴和统一贡献力量。”
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